
参考１

章 意見

トピックス
（伊勢神宮）

伊勢神宮については写真も掲載して欲しい。また、出雲大社の遷宮についても記
述してはどうか。

トピックス
（富士山）

富士山が世界文化遺産に登録されたことに関しては、今後の課題も含めて記述
すべき。

トピックス
（女性の活躍）

林業女子会の定義を書いて欲しい。

トピックス
（木材利用）

東京オリンピックでの木材利用について記述してはどうか。

Ⅰ
（特集章）

（天然林も人工林も）森林自体が多面的機能を発揮しており、すばらしいものであ
ることを記述した上で、人工林の整備の話を記述すべき。

Ⅰ
（特集章）

木材等生産機能のところで、スギ・ヒノキにスポットが当たりすぎていないか。ス
ギ・ヒノキ以外も重要。

Ⅰ
（特集章）

多くの人は「川上」というと森林組合や素材生産業者でイメージが止まっているの
で、「所有者」を意識して欲しい。森林整備に係るコスト負担については安定的な
財源が必要。

Ⅰ
（特集章）

林業・木材産業の健全な発展には国産材の安定供給体制の構築が重要。また、
国有林の木材供給調整機能について記述して欲しい。

Ⅰ
（特集章）

森林所有者・境界の把握・明確化は重要な課題であり、森林所有者自らの努力に
加え、国や地方公共団体等による支援も必要。（Ⅲ章、Ⅳ章についても同旨意見
あり）

Ⅰ
（特集章）

温暖化への対応として、気候変動に対して水害・土砂災害の記述も必要。

Ⅰ
（特集章）

「指向する森林の状態」に導く為に、「森林整備」と「利用」「環境」がバランスをとり
つつ、それぞれの地域が主体的に、将来を見据えて行動する必要。

Ⅰ
（特集章）

今後の課題では、森林所有者、国、地方公共団体のほか、森林整備の担い手で
ある林業事業体の役割についても記述すべき。（Ⅵ章についても、同旨意見あり）

Ⅱ
（震災復興）

木材利用は住宅だけでなく、建設土木資材のような使われ方もある。

Ⅱ
（震災復興）

普段からの地域内の連携の中で、災害時に仮設住宅のための木材供給等の対
応を行う体制を構築しておくことの重要性について記述すべき。

Ⅱ
（震災復興）

「森林内の放射性物質の分布状況の変化」について、平成25年度のデータがあれ
ば記載して欲しい。
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Ⅲ
（森林）

国がどのような未来の森林の姿を描き、計画をしているかを記述して欲しい。ま
た、「あるべき日本の森林の姿」の達成のために、どのような計画数値が設定され
ているかをわかりやすく説明して欲しい。

Ⅲ
（森林）

森林総合監理士（フォレスター）は、将来的にどのような業務を果たすことが期待
されているのかを具体的に記載すべき。また、誰が森林総合監理士（フォレス
ター）になれるのか記述して欲しい。

Ⅲ
（森林）

京都議定書の目標達成における森林の貢献度の大きさについても記述してはど
うか。

Ⅳ
（林業・山村）

１ha未満の森林所有者もたくさんおり、集約化が非常に困難な状況となってきてい
る。

Ⅳ
（林業・山村）

「山村の過疎化・高齢化」として、市町村別の将来人口予測もでており、こうしたも
のも参照しながら記述してはどうか。

Ⅳ
（林業・山村）

特用林産物は山村地域の重要な収入源。今後に期待が持てるような記述をして
欲しい。

Ⅳ
（林業・山村）

コラム（作業システムの変遷）では、林業機械等の写真を挿入するなど、視覚的に
も理解しやすい内容にしてはどうか。

Ⅴ
（木材）

木材輸出対策は、丸太だけでなく、付加価値を高めた木材製品の輸出が重要。ま
た、国産材の供給の増大は重要でアピールすべき傾向。

Ⅴ
（木材）

新設住宅着工戸数には集合住宅も入っており、木造率の数字の見せ方を工夫す
るなどして欲しい。

Ⅴ
（木材）

薪は特用林産物として記述されているが、欧州では木質バイオマスとして多く使わ
れている。今後のエネルギー利用として薪を位置付ける姿勢を見せて欲しい。

Ⅴ
（木材）

国産材の利用を進めるためにも、耐蟻性や腐朽菌に強いなどのスギ、ヒノキの特
性について記述すべき。

Ⅴ
（木材）

木質バイオマス利用の意義について、カーボンニュートラルの考え方についても
記述してはどうか。

Ⅵ
（国有林）

国有林野事業において、戦後、林産物の供給に重点が置かれた理由等を追記し
てはどうか。


